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TRASCRIZIONE INTEGRALE

APPELLO
buonasera a tutti se ci siamo direi che possiamo iniziare dichiaro aperta la seduta passo la parola alla 
Segretaria per l' appello Massari Tosi non può essere presente Narseti Toscani Busani Serventi Gallicani Rota 
Dotti Rastelli Borciani Gambarini Comerci di chi ha comunicato l' assenza Barbieri Amoruso Rigoni Pollastri ok 
il numero legale c'è 
perfetto procedo con il sorteggio degli scrutatori Gallicani Marco Rigoni Gabriele Comerci Giuseppe assente 
Narseti Alessandra posso farlo stiamo auto Toscani Carlo assente Serventi Paola Borciani Marco grazie allora 

PUNTO N. 1
comunicazioni del Presidente del Consiglio volevo soltanto giustificare Tosi e Comerci che purtroppo non 
riescono ad essere presenti hanno dato comunicazione 

PUNTO N. 2
passiamo al punto 2 Comunicazioni del Sindaco e della Giunta il Sindaco ha una comunicazione quindi no io 
prima delle comunicazioni chiedevo al Consiglio comunale se è d' accordo a fare una riflessione un minuto di 
silenzio o chiamare come volete rispetto ad alcuni episodi che sono accaduti in questi giorni non ci siamo 
convocati non ho capito uno rispetto a il 51 per cento dei 50 persone uccise a Christ Georgia il 15 marzo 
scorso ma poi nello scrivere due righe effettivamente sono più gli episodi che quindi io vi leggo quello che 
secondo me potremmo fare se siete d' accordo che poi sia un minuto di silenzio o un altro gesto valutiamo 
insieme comunque condannare condanna disprezzo assoluto per l' infame assassinio come è stato detto da 
tanti senza dimenticare la lezione fondamentale del Novecento l' odio chiamò odio e non c'è odio di sinistra o 
di destra l' odio e odio come tale va fermato io vorrei che tenessimo ferma questa riflessione lontana da 
beghe di tipo politico nazionale o internazionale dal piccolo magari cabotaggio evitiamo quindi di spero che si 
eviti in queste occasioni e ce ne sono più d' una in quello che vorrei ricordare di svilire tutto con una cosa 
molto semplice con colpa di questo è colpa di quello portiamo invece spero che riusciamo a portare tutti 
insieme come comunità di Firenze la riflessione e le azioni sul piedistallo con un po' più alto quello dell' 
impegno delle persone di buona volontà che per quanto mi riguarda possono venire da ogni schieramento 
purché l' impegno sia vero genuino a dare un contributo e una testimonianza di unità io non trovo differenze 
tra i musulmani morti a Christ Church o la musulmana a nascere in Sotudeh avvocato che si batte per i diritti 
delle donne ed è stata condannata in Iran a 38 anni di galera 148 frustate oppure i morti bianche occidentali 
ammazzati da brevi o gli studenti sterminati né gli studenti sterminati a per a par clan o nei college 
americani o i cristiani i tantissimi cristiani trucidati per le loro testimonianze di fede e di coraggio credo che 
anche nella comunità di Fidenza dobbiamo prendere atto che sono tutte persone che non ci sono più 
persone stroncate da dei pazzi da dei terroristi da dei criminali che hanno trovato nel mondo in fiamme la 
benzina per la loro follia il nostro compito qua oggi anche qua oggi credo che debba essere quello di 
spegnere possibilmente gli incendi che non vuol dire spegnere il dibattito politico ma vuol dire spegnere gli 
incendi appunto che alimentano odio e alimentano follie e terrorismi e follia anche omicida perché credo che 
tutti insieme dobbiamo stare dalla parte della comunità che ha fatto tanto quella diffidenza per la 
promozione dei diritti umani sempre in tanti anni anche quando diventa scomodo Dio lo Fidenza nel 2008 ha 
reso cittadino onorario Leyla Zana la prima deputata curda nel Parlamento turco non era comodo farlo e 
allora poi è stata incarcerata da un regime che si affaccia sul cuore d' Europa e che ancora oggi vive di 
ambiguità di connivenza Fidenza reso con cittadini onorari fratelli colombiani della comunità di pace di San 
José de Apartadò e anche nel nostro piccolo in collaborazione con Amnesty con Jumbo e con l' Operazione 
Colomba in questi anni sono state molte le iniziative intraprese presso l' ambasciata italiana a Bogotà perché 
proteggesse la comunità e i cittadini italiani che lì operano come volontari e quell' ambasciata ha portato in 
sede ONU la causa di quella comunità Firenze ha stretto un patto di amicizia ad esempio con la comunità di 
Kobane Silvan due realtà che sono al centro della lotta coda schiacciata tra Isis e il regime turco e sempre 



alcuni giorni fa un cittadino italiano Lorenzo Setti morto al fianco dei curdi appoggiati dall' alleanza 
internazionale per combattere la stessa Isis che aveva che ha ucciso solo per citare alcuni casi eclatanti 
cittadini a Parigi a Bruxelles a Londra in Germania ecco io spero che non importi a nessuno come me che si 
definisce anarchico non mi importa l' etichetta politica non mi importa che un italiano abbia deciso di servire 
una causa di libertà contro la più grande minaccia terroristica del dopoguerra ad oggi e che ha portato 
sangue e dolore nel cuore dell' Occidente ecco questo unitamente al fatto che dobbiamo ricordare il fatto che 
qui vicino a noi un altro folle un pazzo un terrorista ha deciso qualche mattina fa di prendere in ostaggio 
cinquantun ragazzi abbiamo avuto l' onore come cittadino di Fidenza di avere tra i liberatori Simone 0 Billy al 
quale conferiremo credo tutti insieme appena il comando dell' Arma darà l' autorizzazione e la cittadinanza 
benemerita di del Comune di Fidenza ecco quello è stato un altro esempio di come un po' lo spirito di 
orgoglio della comunità ha potuto ritrovarsi in una storia invece di ove morte fanatismo che sta 
attraversando il pianeta e che da Chrysler che ha qualche mattina fa a San a Mila no sostanzialmente legga 
tutti quindi io vi credo chiedo se volete unirvi a me in un gesto che possa mandare un segnale forte a tutti 
per dire che a noi tutto ciò lo vogliamo come dire denunciare ecco grazie due comunicazioni molto veloci e 
va be' quella su appuntato scelto Simone Zambelli carabiniere scelto Simone Zambelli ve l' ho già annunciata 
abbiamo fatto la richiesta ufficiale dell' Arma dei Carabinieri per conferire se riusciamo qua in Consiglio o 
comunque con la presenza di tutta la comunità il prima possibile lat la massima benemerenza che è 
concedibile a un cittadino che oggi è residente ancora a Fidenza quindi che sulla cittadinanza benemerita che 
è una civica benemerenza e abbiamo fatto richiesta attendiamo che l' Ama ci autorizza nel senso che 
essendo in servizio c'è una procedura da seguire la seconda comunica la terza comunicazione è che nella 
giornata di martedì è stata completata l' operazione di rogito e vendita delle reti del gas e e quindi abbiamo 
dismesso un' altra delle società partecipate che la rete Gas Fidenza società che adesso è interamente privata 
e tutta l' operazione ha già visto la chiusura delle operazioni di trasferimento di denaro liquido nelle casse del 
Comune con l' arrivo proprio nella giornata di martedì durante il rogito delle somme che mancavano perché 
già in parte già versate ai 14 milioni e rotti migliaia di mila euro scusate il termine nelle casse del Comune 
grazie Sindaco passo la parola al Consigliere Gallicano che aveva chiesto abbiamo una nota molto più 
leggera guardavo stamattina preparando il Consiglio che siamo arrivati a quota 100 che tra l' altro è un 
termine abbastanza di moda in questo periodo e abbiamo fatto cento Consigli in questo mandato 
probabilmente arriveremo a 101 che forse a 102 volevo semplicemente boh ringraziare l' Aula e la Giunta 
perché secondo me cento occasioni di confronto non sono male e non non ho nessuna volontà di fare 
paragoni con il passato però secondo me 100 Consigli comunali vuol dire avere lavorato tanto e aver fatto 
tante cose avete preso tante decisioni e a volte in tanti a volte in pochi e però insomma secondo me 100 è 
un buon numero ecco per i Consigli comunali quindi grazie a tutti grazie se non ci sono altre comunicazioni 
guardo gli Assessori se non ci sono altre comunicazioni direi di passare al punto 3 

PUNTO N. 3
interrogazioni interpellanze allora la prima interrogazione protocollo numero 10.246 del 19 3 2019 avente ad 
oggetto giardinetti San Michele presentata dal Gruppo consiliare Forza Italia sì giardinetti San Michele in via 
Bernini nella zona attorno ai cosiddetti giardinetti di San Michele da tempo vengono segnalati da 
commercianti e residenti bivacchi di persone che oltre a lasciare rifiuti originano e discutono in maniera 
violenta probabilmente anche ubriachi considerato che una commerciante della zona che ha segnalato un 
episodio particolarmente grave in occasione del quale la stessa avrebbe rischiato di essere aggredita per non 
aver venduto da bere ad una persona già visibilmente ubriaca si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere 
quali azioni concrete si intendono mettere in pratica per mettere fine ai bivacchi e altre situazioni di degrado 
e pericolo che si verificano in quest' area sia intenzione di emanare un' ordinanza anti bivacco sulla scia di 
quella emanata nel 2009 dall' Amministrazione di centrodestra che il PD allora tanto criticò ma che aveva 
risolto il problema quindi è sì l' area dei giardinetti di San Michele che di cui abbiamo già parlato anche in 
altre occasioni e che in questo periodo sembra essere particolarmente colpita questo ci viene sottolineato 
appunto da residenti e commercianti al di là quindi dell' episodio in sé e dell' episodio specifico si chiede 
quali sono le azioni che l' Amministrazione vuole mettere in campo e come si vuole muovere eh sì risponde l' 
assessore Malvisi con riferimento all' interrogazione in oggetto le attività di controllo messo in campo dai 
servizi Polizia Municipale nonché una costante e più puntuale azione di pulizia dell' area da parte della nostra 
società di servizi ci restituiscono in realtà una situazione diversa da quella rappresentata nell' interrogazione 
ossia di un' area che certamente deve essere soggetta a specifica attenzione da parte dei servizi comunali 
ma sulla quale si può lavorare da una parte con strumenti ordinari e dall' altro invece con un complessivo 
intervento di ridisegno dello spazio pubblico che non a caso è stato inserito negli strumenti di 



programmazione del nostro Comune approvati con il bilancio 2019 2021 confidiamo anche che possa trovare 
una nuova destinazione l' immobile ex canonica di San Michele e poi uffici della cooperativa Di Vittorio sulla 
quale la procedura fallimentare ha promosso asta di vendita immobile di recente ristrutturazione e nel quale 
sulla base di destinazioni d' uso ammesse dalla UE potranno trovare sede sia destinazioni privati che 
pubbliche e di interesse pubblico l' episodio che viene citato e che tiene più a comportamenti possibili in ogni 
zona del territorio comunale dove sono presenti i punti di vendita e somministrazione di bevande non è di 
per sé motivazione sufficiente per l' assunzione di un atto di ordinanza che deve per l' appunto essere 
puntualmente e chiaramente motivato e per quanto limitativo della fruibilità degli spazi muoversi da 
circostanziate condizioni di fatto rilevate dai servizi comunali e o forze dell' ordine è utile richiamare l' 
attenzione al fatto che l' ordinanza numero 45 del 12 novembre 2009 fu emanata sulla base di un disposto 
legislativo dichiarato successivamente incostituzionale grazie do la parola al Consigliere Gambarini allora no 
non sono soddisfatta per una serie di motivi partiamo dalla costante pulizia che viene fatta in questa zona 
così l' Assessore ci ha detto basterebbe che lei passasse in quella zona per vedere che questa costante 
pulizia deve essere un po' scarsa e sull' episodio che non è motivazione sufficiente per prendere in esame 
quello che chiediamo mi sembra di tornare indietro di non so quanti mesi e di ritornare sulla situazione di via 
Cavour dove poi dopo un episodio che alla quale ero stato anche presa in giro da questa amministrazione 
sappiamo come è andata a finire quindi io eviterei di dare risposte di questo genere verificherei quello che 
sta succedendo in quella zona prima che anche lì si verifichino poi cose un po' più gravi allora passiamo alla 
prossima interrogazione interrogazione a risposta scritta protocollo numero 10.247 del 19 3 2019 avente ad 
oggetto strada comunale della granella presentata dal Gruppo consiliare Forza Italia prego premesso che in 
questo periodo che precede le elezioni il Comune di Fidenza sta eseguendo asfaltature in alcune strade 
comunali considerato che in località pastelli ad oggi alcune strade sono state asfaltate ed altre no tra quelle 
non asfaltate risulta esserci la strada comunale della granella molto utilizzata dai residenti sia in direzione 
Fidenza sia in direzione Soragna ritenuto che diversi residenti ci hanno segnalato di avere più volte segnalato 
la necessità di asfaltare la strada comunale della granella si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere per 
quale motivo l' asfaltatura di strada comunale della granella in località Castelli non è stata ritenuta prioritaria 
e se verrà asfaltata oppure no nelle prossime settimane allora quest' interrogazione nasce perché è evidente 
l' operazione che l' Amministrazione sta facendo perché insomma stiamo asfaltando tutte le strade di Fidenza 
e insomma è una cosa bella importante che venga fatta nel mese precedente le elezioni comunque va bene 
asfaltare tutte le strade di Fidenza sono state asfaltate è stata asfaltata anche la strada in direzione Vaselli 
che è dietro quella della granella e non la granella sulla quale i residenti ci dicono che son state fatte più 
segnalazioni in questi anni perché questa strada frequentate pericolosa e e fosse messa in sicurezza quindi si 
chiede se come dalle altre parti anche su questa che forse era più urgente di altre si intende intervenire con 
riferimento all' interrogazione in oggetto mi preme innanzitutto evidenziare che si sta procedendo in questa 
fase nello stesso modo in cui questa Amministrazione ha lavorato sulla sicurezza e riqualificazione stradale 
sin dalla fase immediatamente successiva al suo insediamento sia attraverso uno strumento coerente con 
quanto da anni dice la legge per l' esecuzione delle manutenzioni ossia la stipula dopo specifiche gare di 
appalto di accordi quadro sia attraverso la destinazione di risorse adeguate per interventi di riqualificazione 
determinati anche dalle condizioni di degrado tollerate e generate nel mandato amministrativo accordo 
quadro che vede sia una manutenzione ordinaria quindi costante e attenta e puntuale che per quanto 
riguarda poi gare riferite alla manutenzione straordinaria entrando nel merito si fa presente con dire che con 
deliberazione di Giunta comunale numero 82 del 26 aprile 2018 è stato approvato il progetto definitivo ed 
esecutivo di un corposo appalto di riqualificazione delle strade comunali per un importo complessivo di euro 
2.520.000 euro che interessa diverse strade e vie del territorio comunale a tal riguardo è stato fatto il 26 
aprile del 2018 è stato fatto un appalto biennale quindi un po' lontano diciamo così dalle elezioni guardando 
avanti chiaramente con un progetto più complessivo di riqualificazione fatto sulla base di un rilievo totale di 
tutte le strade territoriali che ricadono nel Comune di Fidenza e un rilievo dedicato con grande attenzione per 
dare rilevanza dove esistevano veramente problematicità e situazioni che potessero creare pericolo anche in 
prospettiva di degrado stradale e di conseguenza intervenire più puntualmente tutti gli interventi comunque 
sono indicati nel progetto definitivo esecutivo allegato alla delibera e alle deliberazioni di cui sopra quindi la 
Giunta comunale riguardo le strade extraurbane a nord del centro cittadino fiorentino il progetto prevedeva 
la fresatura e la successiva asfaltatura dei tratti più di sette stati ma in modo discontinuo sulle strade della 
granella Via Nova e di pastelli sulla base di una ricognizione effettuata a tal fine di Po dai progettisti all' inizio 
dell' annualità 2018 nelle strade extraurbane che era quella che dicevo poi la ditta ETS Eco Technology 
stradali S.r.l. di Ca' Trebbia a Gossolengo Piacenza che si è aggiudicata l' appalto a fine settembre 2018 sulla 
base di una procedura aperta con il criterio dell' elfo dell' offerta economicamente più vantaggiosa quindi 
relativo al rapporto qualità prezzo ha proposto nella sua offerta tecnica come migliore di procedere con 



forzature e asfaltatura per rilevanti tratti di carreggiata in modo continuo come evidenziato nei documenti 
presentati in fase di gara e nei lavori recentemente eseguiti nelle strade sopracitate pertanto le asfaltature 
eseguite per l' intera larghezza della carreggiata e per rilevanti tratti dalla di tipologie di migliorie sono state 
presentate anche nelle strade extraurbane zona sud del centro cittadino è stata effettuata sulla base di una 
proposta dell' impresa a costo zero per l' amministrazione incrementando le aree delle superfici stradali su 
cui intervenire ottimizzando notevolmente la riqualificazione delle strade rispetto a quelle progettuali previste 
riguardo la strada della granella nel tratto compreso tra il ponte e autostrada A 1 e la rotatoria con la strada 
che porta al ponte di Sigerico della lunghezza di circa 1,5 chilometri si rappresenta che si è proceduto con l' 
asfaltatura nell' intera carreggiata per una lunghezza di circa 0,6 chilometri e 600 metri certamente 
corrispondente ai tratti con fenomeni di degrado delle pavimentazioni l' attività di monitoraggio e verifica 
delle condizioni delle strade comunali effettuati in modo costante in questi anni consentiranno di eseguire se 
ed in quanto necessario ulteriori interventi sulle strade interessate nel momento in cui le stesse presentasse 
o condizioni di degrado non superabili con puntuali e specifici interventi manutentivi quindi con l' ordinaria 
manutenzione ringrazio l' Assessore prego Consigliere no e non ho capito quindi la strada della granella è in 
questo piano di riqualificazione non ho perso questo pezzo come le dicevo come dicevo è stato fatto un 
piano su tutte le strade di Fidenza di analisi benissimo la strada granella non era prioritaria adesso sarà negli 
interventi successivi che potremmo preventivare insomma niente peccato che sia una strada su cui appunto 
segnalazioni sono state fatte da parecchio tempo ma non era prioritario e lo sa non sono soddisfatto 
passiamo all' interrogazione numero 3 interrogazioni a risposta scritta protocollo numero 10.827 del 22 3 
2019 avente ad oggetto Sogis presentata dal Gruppo consiliare Forza Italia prego sì sì Sogis società 
partecipata dal Comune di Fidenza Salsomaggiore Terme che si occupa della gestione degli impianti sportivi 
comunali considerato che tra gli impianti sportivi che sono oggi gestisce rientrano anche la piscina coperta di 
Fidenza e la piscina Guatelli di Fidenza considerato che gli ingressi alle piscine sono a pagamento e 
considerato che il Comune di Fidenza versa ogni anno contributi a Sogis si interroga il Sindaco e la Giunta 
per sapere se la piscina Guatelli genera una utile e se sì come vengono utilizzati gli incassi se la piscina 
coperta con i ricavi degli ingressi riesce ad essere autosufficiente economicamente o se ci sono state perdite 
da ripianare e se sì di che entità e come sono state ripianate a quanto ammontano i trasferimenti fatti dal 
Comune al Sogis nel 2018 e come sono stati utilizzati prego Assessore do lettura della chiaramente della 
risposta data dal Presidente Vincenzo Piccolini che oggi in merito all' impianto sportivo piscina coperta dell' 
impianto sportivo piscina Guatelli si fa presente che la gestione di servizi relativamente a tali impianti è 
affidata alla società San Donnino Sport in forza del contratto di affitto di ramo d' azienda sono uno spot 
gestisce tra gli altri servizi anche la bigliettazione degli ingressi agli impianti sportivi in questione in relazione 
alla situazione economica degli impianti piscine in gestione a San Donnino spot si evidenzia come gli stessi si 
trovano in sostanziale equilibrio economico finanziario si sottolinea che occorre tenere conto in relazione all' 
impianto piscina Guatelli dell' elemento della stagionalità che caratterizza l' utilizzo di detto impianto e per la 
necessaria conseguenza nelle influenze in modo rilevante la gestione a tal proposito basta ricordare la 
rilevante differenza tra gli introiti generati dell' impianto estivo tra la stagione 2013 2014 per quanto riguarda 
il quesito circa i ricavi degli ingressi tale voce di per sé non è sufficiente a garantire alla sud l' autosufficienza 
degli impianti circa i trasferimenti effettuati dal Comune di Fidenza a Sogis S.r.l. nell' anno 2018 i dati sono 
indicati nelle scritture di bilancio dell' ente comunale quanto all' utilizzo dei detti trasferimenti e si sono da 
ricondurre agli adempimenti contrattuali in essere anche recentemente licenziati dal Consiglio comunale 
stesso questa è la risposta di Vincenzo Tincolini presidente aggiungo che si fa presente che per quanto 
riguarda la competenza 2018 sono già stati trasferiti a Sogis 395.000 euro al lordo di IVA per attività 
gestione impianti sportivi complessivi non solo quindi delle piscine sulla base di quanto previsto dal contratto 
di servizio approvato oltre a tale cifra risultano impegnati anche 50.000 euro sempre al lordo di IVA per 
gestione palestra e uso scolastico non liquidati perché non ancora rendicontati in modo conclusivo e 
conseguentemente fatturati l' importo complessivo suddetto rappresenta un risultato molto positivo il 
migliore dal 2014 anche sotto il profilo economico ed in rapporto ai numero di impianti e servizi attivati a 
titolo esemplificativo il consuntivo dei costi a carico del Comune nel 2014 era stato pari ad euro 566.373 
virgola 24 anche in questo caso al lordo di IVA oggi parliamo di 395.000 euro si allega anche la risposta 
fornita chiaramente che ho già di cui ho già dato lettura del presidente Vincenzo Piccoli sì non so se oggi 
abbiamo già parlato tante volte siamo intervenuti diverse volte sapevamo che avevamo il dubbio che da sola 
non non non riuscisse a gestire quello per la quale questa società invece dovrebbe e dove dovrebbe essere 
na nata e dovrebbe oggi funzionare e sapevamo che il Comune questo lo vediamo anche dai dati sborsava 
diciamo così sempre a importi piuttosto elevati quindi dai che dai 500 oggi si parli di 400 parliamo di tanti 
soldi noi su Sogis vorremmo approfondire quindi adesso al di là della sua risposta che il Presidente piccolini e 
sia dato chiediamo che venga fatto un incontro con l' Assessore allo Sport e l' Assessore alle Partecipate che 



sul Sogis non si sa come mai comunque sparisce sempre perché perché vogliamo approfondire i dati che 
oggi vi chiediamo e che in parte ci avete dato ma che non sono sufficienti quindi non so se possiamo 
convocare una Commissione o ci direte voi mettetevi d' accordo però lo vorremmo fare in fretta perché 
insomma sappiamo che ci sono dei problemi e tutte le volte li sottolineiamo bene allora siccome abbiamo 
concluso nella mezz' ora le interrogazioni vi propongo se siete d' accordo di invertire i punti 4 e 5 in modo da 
fare la mozione di rete civica e allora votiamo ecco sono rientrati Consigliere Rigoni Amoruso dicevo se siete 
d' accordo di invertire i punti 4 e 5 così facciamo la mozione dato che abbiamo terminato in mezz' ora le 
interrogazioni allora metto in votazione chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore a favore di tutto il 
Consiglio chi vota contro nessuno quindi i punti sono stati invertiti 

PUNTO N. 5
quindi passiamo al punto 5 mozione protocollo numero 7364 del 25 2 2019 presentata dal Gruppo consiliare 
di rete Civica Fidenza avente ad oggetto Regolamento assegnazione case popolari integrazione relatore 
consigliere Rigoni prego Consigliere allora ne abbiamo discusso in Commissione un po' cercando di vedere se 
c' era una possibile mediazione comunque leggo la mozione poi ne parliamo ho premesso che una recente 
sentenza del TAR della Lombardia ha dato ragione al sindaco di Sesto San Giovanni che nel proprio 
regolamento per l' assegnazione di case popolari aveva previsto che anche i cittadini stranieri presentassero 
il proprio stato patrimoniale riscontrato che con questa sentenza i giudici amministrativi hanno accolto in toto 
le argomentazioni esposte nella memoria difensiva del Comune di Sesto San Giovanni anche secondo i 
giudici insomma è necessario prendere pretendere una documentazione completa per tutti considerato che 
questa è una scelta di equità che rispetti italiani e stranieri che nella sentenza il TAR ha sottolineato la 
necessità di parità di trattamento tra lo straniero e il cittadino italiano nei rapporti con la pubblica 
amministrazione e nell' accesso ai pubblici servizi non esonerando il pie il primo dell' obbligo di sottoporsi alle 
stesse prescrizioni stabilite per il secondo pur se rispetto delle stesse comporti un onere documentale 
aggiuntivo quantomeno se ciò dipende dal sistema normativo dell' assetto amministrativo del Paese d' 
origine si impegna quindi il Sindaco ad integrare l' attuale regolamento comunale per l' assegnazione di case 
popolari richiedendo ai cittadini stranieri di attestare tramite l' ambasciata e non con l' autocertificazione lo 
stato patrimoniale per l' accesso alle case popolari quindi sostanzialmente noi che chiediamo che venga 
introdotto un un criterio di equità che che vada al di qua di quei equiparare il trattamento richiesto ai 
cittadini italiani a a quello che veniva richiesto a tutti gli altri cioè quindi se l' autocertificazione non vale per 
gli italiani perché devono presentare comunque la propria documentazione da cui si che si attesta o meno la 
proprietà immobiliare di all' interno del territorio nazionale o meno la stessa cosa dovrebbe essere chiesta 
anche agli altri in Commissione abbia fatto una pacata discussione su quello che poteva essere credo pacata 
giusto su quello che poteva e potrebbe essere diciamo i punti di vista diversi sia politici che che anche di 
buon senso nel senso che è venuto fuori è emerso e anche noi sappiamo che c'è questo problema di qualche 
nazione che non ha il catasto quindi è chiaro è ovvio che questo è un problema che di cui tenere conto no 
perché per introdurre veramente un principio di equità e penso che anche a livello nazionale ci sia una 
discussione in questo momento perché per all' interno delle delle norme regolamenti per assegnare il reddito 
di cittadinanza c'è lo stesso problema quindi credo che sì si debba trovare una soluzione anche a livello 
nazionale a cui ci si potrebbe anche rifare in un futuro regolamento però io chiedo e chiedo al Consiglio ecco 
in questo in questa sede di fare un ragionamento e vedere se riusciamo a trovare una soluzione che possa 
salvare capra e cavoli nel senso di introdurre un criterio e quindi di equità che mi sembra comunque che 
vada pensato e ed introdotto presidente io chiedo cinque minuti di sospensione grazie sì sono una cosa 
posso leggere poi ma il parere che poi facciamo la sospensione allora volevo leggervi il parere tecnico 
rilasciato dal Dirigente Giglioli ai sensi dell' articolo 49 comma 1 del decreto legislativo numero 267 del 2000 
si esprime parere favorevole di regolarità tecnica sulla mozione di cui all' oggetto si precisa altresì che le 
assegnazioni di alloggi di edilizia residenziale pubblica sono regolamentate dalla legge regionale numero 24 
del 2001 e successive modificazioni ed integrazioni e che la delibera dell' Assemblea legislativa della Regione 
Emilia Romagna numero 154 del 6 giugno 2018 all' allegato 1 lettera c in merito alla titolarità di diritti reali 
su beni immobili dispone che la titolarità dei diritti reali su beni immobili è rilevabile dalla documentazione 
fiscale e dalla dichiarazione ISEE presentate restando nella facoltà dei Comuni disporre eventuali altre forme 
di controllo l' omessa dichiarazione della titolarità di tali diritti è sanzionabile ai sensi dell' articolo 76 del DPR 
numero 200 numero 445 del 2000 ecco quindi data lettura del parere concedo la sospensione chiesta dal 
Capogruppo del Partito Democratico riprendiamo la seduta passo la parola alla Segretaria per l' appello sì 
verifichiamo la presenza dei Consiglieri in aula aspettiamo che rientrino tutti Marco allora Andrea Massari 
Narsete Alessandra Busani Alessandra Serventi Paola Galli cani Marco Rota Giuseppe Dotti Fabio Rastelli 



Davide Borciani Marco Gambarini Francesca Barbieri Silvia Amoruso Angela Rigoni Gabriele bene quindi 
apriamo il dibattito sulla mozione protocollo numero 7364 del 25 2009 presentata dal Gruppo consiliare di 
rete Civica Fidenza avente ad oggetto Regolamento assegnazione case popolari Integrazione ci sono degli 
interventi prego consigliere Rastelli sì buonasera consigliere De Boni io ero presente alla precedente 
Commissione quella che poi se ne ha parlato tra noi e quindi insomma ho recepito informazioni là e da quello 
che avete e anche quello che avete discusso due giorni fa il io diciamo avevo qualche perplessità sulla 
comparazione intanto tra Sesto San Giovanni e Fidenza non non mi sembra siano esattamente due realtà 
comparabili si parla di una città di 80 più di 80.000 abitanti con una di 27.000 abitanti si parla del fatto che ci 
sono 900 alloggi popolari a Sesto San Giovanni ce ne sono 700 a Fidenza quindi insomma quello che è stato 
deciso a Sesto San Giovanni neanche nel senso discuto perché è per quella realtà là quindi insomma anche 
quello che si premette riteniamo che non sia assolutamente particolarmente consona alla realtà fiorentina un 
altro aspetto da considerare che non è stato evidenziato diciamo nella vostra mozione che a Fidenza vige un 
criterio di equità l' assegnazione delle case popolari e le percentuali rispettano la popola la percentuale della 
popolazione quindi anche andare a modificare qualcosa che funziona perché sono un centinaio i cittadini e di 
origine straniera che vivono in queste case popolari su 700 quindi sono 13 14 per cento assegnata loro con 
un 13 14 per cento appunto di cittadini di origine straniera e che fanno parte della popolazione quindi a 
andare a toccare qualcosa che è così fedele alla all' attuale demografia Fiorentina insomma non è forse la 
priorità del momento posto che poi ci sono leggi che al momento tra livello regionale tra varie regioni e 
statali vanno anche in conflitto la mia domanda è lei ha un emendamento perché mi sembra di aver capito 
che voleva correggere questo testo in qualche modo ha un qualcosa in mente perché la situazione è 
attualmente abbastanza variabile cosa che fa pensare di rifletterci su insomma prima di presentare una 
mozione del genere mi sembra di aver capito peraltro che in Commissione ne avevate parlato ecco insomma 
di aspettare un secondo anche al vostro interno in rete civica mi pare ci siano posizioni differenti insomma 
quindi lei ha una proposta di emendamento perché così non va mica bene questa mozione qua mah io 
diciamo ne abbiamo parlato io ero disponibile a valutare emendamenti che mi venissero proposte nel senso 
che la mozione in realtà a noi va bene andrebbe bene così ma lo dicevo non è che è una medicina che deve 
essere cioè noi siamo anche attenti a recepire eventuali idee alternative o complementari a quanto viene 
proposto perché siccome andiamo in un consesso in cui comunque ci possono essere idee diverse e io ero 
disponibile a valutare un emendamento proposto e anche nel c'è discusso in Commissione di valutare anche 
quanto la soluzione proposta da Fontevivo che era quella di attribuire un punteggio e a chi presentasse l' 
attestazione di insussistenza di beni immobili nella nel proprio Paese o per chi rappresentasse come cittadino 
italiano in modo tale che nella nella graduatoria chi è chi sostenesse questo onere e lo dimostrasse avesse 
un punteggio maggiore appunto io fanno così poi qua potremmo studiare qualcos' altro non è che ritengo 
che il caso di Sesto San Giovanni sia un caso da non prendere in considerazione perché ha 200 casi in più 
credo che sostanzialmente penso che siamo in Italia tutte e due quindi le regole di equità dovrebbero essere 
le stesse che funzionano in tutto tutto il Paese però a mio avviso si potrebbe fare una cosa invece che 
considerato che siamo in scadenza di mandato e probabilmente ci sarà anche un po' sì la concezione diciamo 
così a livello nazionale visto che all' interno delle dei regolamenti che per regolamento per diciamo definire il 
reddito di cittadinanza molto probabilmente verrà deciso di fare qualcosa anche per quei cittadini stranieri 
che magari non hanno la possibilità di avere un catasto di avere facilmente una documentazione da produrre 
tipo che aveva fatto l' esempio dell' Ecuador o dell' Egitto per esempio dove effettivamente qualche cioè in 
questo caso sarebbe un criterio di equità che non verrebbe rispettato perché è impossibilitato a produrlo 
quindi potremmo anche una mia proposta potrebbe essere quella di dire rinviamo questa cosa il primo 
Consiglio della nuova amministrazione e in modo tale che se si prende l' impegno di farlo in modo tale che 
venga che se si discute se è stata fatta una norma a livello nazionale che può consentire un criterio di equità 
maggiore anche anche per i nostri regolamenti regionali e quindi di recepimento comunale le passiamo 
passiamo la palla alla alla prossima Amministrazione e penso che per me possa essere accettabile chi in 
proposito e a questo forse non mi sono spiegato però ci sono situazioni di decisione nazionale ci sono due 
regioni che hanno regole diverse e siamo noi qui che aspettiamo magari lumi ecco perché oltre agli i tagli 
agli stranieri può anche comportare problemi agli italiani questa cosa quindi cerchiamo di chi di dovere prima 
di tutto loro mettono la palla al centro con delle regole chiare definite e stabili semmai per sentire cosa ne 
pensano anche i miei colleghi dell' opposizione noi siamo d' accordo con la proposta del consigliere Rigoni 
quindi se vogliamo aspettare e vedere quello che è il percorso e prendere l' impegno di per noi va bene 
quindi scriviamo un emendamento in cui vi consiglio si si impegna a far discutere al più nella prima sessione 
o insomma al nuovo consiglio che verrà che scrive una cosa del genere per emendamento se vi va bene sì 
beh è ovvio e passerà in Commissione e poi verrà discusso appena appena possibile per andare da nuovo 
Consiglio okay sì prego Consigliere Regoli aspettiamo l' emendamento eh faccio la domanda nel senso che 



ho un dubbio ritiene che sia necessario un emendamento o per ricordarlo diciamo ai posteri o che 
semplicemente si ritiri e lo si ripresenta intanto lo deve ripresentare chi vorrà ripresentarlo no nel senso c'è 
un passaggio di mandato come dire non so come funzioni ecco se formalmente e non so non so neanche 
quale sarà la maggioranza futuro quali saranno le coalizioni future insomma anche quindi veda un po' cioè 
rischia di rimanere ma rimaniamo un attimo campati in aria tanto insomma il discorso è che è registrata sta 
Obanor quindi siam tutti d' accordo che è logico anche discuterlo nel prossimo mandato perché non so come 
si possa impegnare il Sindaco adesso è Sindaco dopo questo è il punto se è lo stesso io me lo auguro però 
magari lei no e quindi sa com' è però diciamo come si passano sorridere noi siamo comunque nel pieno delle 
nostre facoltà e poi come dicevamo si passa alla vendita della rete gas da questa Amministrazione alla 
prossima possiamo passare anche una una richiesta di prendere al prossimo Consiglio che verrà di prendere 
in considerazione una decisa una decisione che noi gli gioiamo ma io ci metto ci metto tutti i nomi quindi così 
non mi sbaglio un nome che abbiamo un onorevole di due persone Fiorito Aiello come si chiama allora no ci 
siamo consultati perché in effetti è un po' complicato come emendamento insomma quindi e diciamo che la 
rinviamo e chiediamo al Segretario di verbale di mettere a verbale e la richiesta che questa mozione venga 
discussa dalla prossima Amministrazione seguendo il criterio ordinario cioè Commissione e presentazione in 
Consiglio e così com' è che chi di dovere insomma lo lo prende in esame dopo le prossime elezioni alla luce 
delle misure che sono in via di gestazione okay cioè se va bene facciamo così bene allora ringrazio il 
Consigliere Rigoni siamo tutti d' accordo e su questo metodo quindi direi di riprendere dal punto 4 

PUNTO N. 4
Approvazione processi verbali sedute del 25 giugno 2018 28 giugno 2018 30 luglio 2018 e 25 settembre 
2018 26 novembre 2018 30 novembre 2018 10 dicembre 2018 21 dicembre 2018 15 gennaio 2019 allora 
chiedo se ci sono delle osservazioni al riguardo prego consigliere Amoruso io ricordo che era stato chiesto i 
verbali di portarli non lasciandoli in arretrato così lungo tempo perché abbiamo praticamente dei verbali di 
giugno 2018 per poi volevo solo fare questa nota per cui è il motivo per cui mi astengo prego consigliere 
Boccioni grazie Presidente per quanto mi riguarda io dando un' occhiata alla documentazione del punto 4 
credo che la stesura diciamo il trascritto totale del valore della degli interventi quindi per quanto guarda il 
resoconto estremamente chiaro puntuale sulla trascrizione totale francamente credo ci sia un po' da ri da 
rivedere personalmente penso che bisognerebbe un po' rivedere perché ci sono al di là delle del dei nomi dei 
Consiglieri che non sono sempre corrispondenti si fa fatica a capire quale sia stato il dibattito d' Aula sui 
singoli punti quindi personalmente il mio voto sarà un' astensione grazie sono altri interventi allora passiamo 
alle dichiarazioni di voto se ci sono non ci sono dichiarazioni di voto quindi metto in votazione il punto 4 
Approvazione processi verbali sedute del 25 giugno 2018 28 giugno 2018 e 30 luglio 2018 e 25 settembre 
2018 e 26 novembre 2018 30 novembre 2018 e 10 dicembre 2018 e 21 dicembre 2018 e 15 gennaio 2019 
chi si astiene allora astenuti Consigliere Borciani Amoruso Pollastri Rigoni Gambarini Barbieri chi vota a 
favore non va a favore Gallicani Rota Serventi Dotti Rastelli Busani Narseti chi vota contro nessuno 

PUNTO N. 6
passiamo al punto 6 conferimento di cittadinanza onoraria al professor Paolo Andrei relatore il Sindaco passo 
la parola al Sindaco pone il punto l' assessore Bareggio scusate prego allora inizio con la il conferimento della 
cittadinanza al professor Paolo Andrej nelle considerazioni c'è e questa argomentazione per avere affrontato 
la complessità e il dinamismo contemporanei con un impegno continuo nell' individuare sapienti e 
consapevoli soluzioni condivise che producessero miglioramenti nel presente e nel futuro questa 
considerazione si declina nel particolare per avere sollecitato e sperimentato strumenti adeguati a 
internazionalizzare e a valorizzare le competenze dell' Ateneo di Parma sempre sostenendo progetti per lo 
sviluppo della didattica e della ricerca per avere rivolto una costante attenzione alla comunità di Fidenza 
intesa come un territorio di talentuose e necessarie potenzialità utili per lo sviluppo per avere fornito nel 
tempo generosi apporti alla valorizzazione del patrimonio culturale e artistico della città di Fidenza grazie 
Assessore apriamo il dibattito ci sono degli interventi no se non ci sono interventi passerei alle dichiarazioni 
di voto se ci sono passiamo direttamente alla votazione okay allora metto in votazione il punto 6 
conferimento di cittadinanza onoraria al professor Paolo Andrej chi si astiene astenuto nessuno chi vota a 
favore allora favore tutto il Consiglio chi vota contro nessuno quindi il punto è stato approvato



PUNTO N. 7
passiamo al punto 7 conferimento di cittadinanza onoraria all' ingegner Alberto Bormioli passo la parola al 
Sindaco sì le motivazioni con le quali si invita il Consiglio comunale a prendere in esame il conferimento di 
questa cittadinanza onoraria all' ingegner Alberto Bagnoli sono seguenti per aver esplorato in termini di 
varietà la capacità di stare tra diverse culture classi sociali paesi e generazioni diverse sempre promuovendo 
e realizzando la cultura dell' impresa per aver scelto l' innovazione come strategia prioritaria per affrontare e 
sostenere in modo vincente la modernità e per avere inteso la modernità e la contemporaneità come storia 
della libertà diffidando da ogni forma che pretende che pretenda di sistemare la realtà in uno schema 
predefinito e soprattutto per aver investito nella nostra città rinnovando una tradizione imprenditoriale 
presente da secoli che permetterà facendo leva sulle competenze sulla conoscenza di costruire un grande 
distretto del Veneto penso che non ci sia molto da aggiungere rispetto alla figura e all' investimento che è 
stato fatto su Fidenza la comunità di Fidenza e quindi lascio a voi eventuali integrazioni o valutazioni se c'è 
qualcuno che vuole intervenire altrimenti direi di passare alla votazione passiamo alla votazione okay quindi 
metto in votazione il punto 7 conferimento di cittadinanza onoraria all' ingegner Alberto Bormioli chi si 
astiene astenuto nessuno chi vota a favore tutti i presenti chi vota contro nessuno quindi il punto è stato 
approvato sì distribuiamo la bozza della della convocazione della cerimonia di conferimento che per il 
professor Paolo Andreucci dovrebbe tenere ha ridotto il TAR si è ridotto il Teatro Magnani e lunedì 8 aprile 
ore 18:30 credo che i Capigruppo abbiano già gli sia già stata distribuita nessuno così distribuiamo a tutti 
invece per il ingegnere Alberto Bormioli il conferimento avverrà nello stabilimento Bormioli in via Martiri della 
Libertà il 16 aprile ore 17:30 okay avete già quindi questo ok 

PUNTO N. 8
quindi passiamo al punto 8 revoca del Regolamento per la disciplina dei contratti approvato con 
deliberazione del Consiglio comunale numero 27 del 22 4 2015 adozione del nuovo Regolamento per la 
disciplina dei contratti Approvazione passo la parola al Sindaco allora il regolamento dei contratti in 
approvazione disciplina l' attività contrattuale dell' ente nel rispetto del decreto legislativo 50 e del DPR 207 
del 2010 che sono quello che in gergo si chiama codice dei contratti nonché delle linee guida applicative 
adottate dall' Autorità nazionale anticorruzione ai fini della regolazione le disposizioni in esso contenute si 
applicano a tutti gli affidamenti mediante appalto ovvero mediante concessione di opere di fornitura di servizi 
di valore inferiore alle soglie comunitarie e hanno come scopo la definizione delle procedure e dei 
comportamenti omogenee dei criteri da seguire per operare le scelte discrezionali da adottare per la corretta 
e trasparente gestione delle attività contrattuali del Comune viene adottato in sostituzione del precedente 
regolamento del quale si dispone l' abrogazione in quanto ormai inapplicabile a seguito dell' adozione delle 
disposizioni attuative delle direttive comunitarie del 2014 la 23 24 e 25 è avvenuta con l' adozione del citato 
decreto legislativo 50 quindi il regolamento che avevamo adottato precedentemente oggi è superato ed in 
termini di normativa nazionale e quindi questo è il ragionamento che rende conforme il nostro Regolamento 
alle normative in vigore grazie Sindaco dichiaro aperto il dibattito molto brevemente noi ove abbiamo da 
sempre questi dubbi sulla collaborazione col Comune di Salso da parte del Comune di Fidenza quindi anche 
in questo caso preferiremmo che fosse più trasparenza vedi per esempio anche quello che è successo con il 
Tempio della cremazione del quale insomma di questo appalto non si è saputo niente fino all' ultimo e e 
quindi insomma ci asteniamo proprio perché crediamo che non ci sia abbastanza trasparenza sono altri 
interventi prego okay allora passiamo alla votazione del punto 8 revoca del regolamento per la disciplina dei 
contratti approvato con deliberazione del Consiglio comunale numero 27 del 22 4 2015 adozione del nuovo 
Regolamento per la disciplina dei contratti Approvazione chi si astiene allora astenuti Amoruso Gambarini 
Barbieri Pollastri Rigoni chi vota a favore lo ha Galli Cani Rota Serventi Dotti Rastelli Busani no Seti chi vota 
contro nessuno

PUNTO N. 9
passiamo al punto 9 Regolamento comunale per la disciplina dell' Imposta unica comunale IUC modificazione 
do la parola al Sindaco questo è la l' unica una sola modifica che abbiamo apportato al regolamento unico 
delle imposte comunali nella nella sezione che regola l' applicazione della TARES la tassa rifiuti che 
delibereremo fra qualche minuto dopo un confronto con le associazioni di categoria soprattutto quelle legate 



alle attività produttive ah abbiamo c'è stato un confronto che era partito dall' ipotesi di fare una una sorta di 
aggiornamento verso una maggiore esenzione delle superfici sulle quali si calcola la tassa dei rifiuti nelle 
attività artigianali industriali e di fare quindi uno step del 5 per cento per il leone e il 500 per cento per le 
altre dopo un confronto con le associazioni di categoria si è accettato si è condiviso insomma si è condiviso 
un percorso che vede invece per quest' anno parificare le due aliquote perché quelle per le attività industriali 
era già al 30 per cento e quindi ti portava direttamente dal 20 al 30 per cento l' esenzione del calcolo delle 
superfici per quelle attività artigianali che producono rifiuti speciali ma non sono in grado di dimostrare la 
totale esenzione perché in alcuni casi non è possibile farlo e quindi e bisognava modificare il Regolamento 
nella tabella appunto nel articolo 40 base imponibile comma 7 e quindi vedete che c'è solo un 
aggiornamento della tabella dove si passa per le attività artigianali che sono divise in laboratori tipografie 
laboratori artigianali autofficine elettriche commisurata dal 20 al 30 per cento questa modifica avviene ad 
invarianza di tassazione nel senso che come voi ben sapete ogni tipo di esenzione che viene riconosciuta in 
una qualsiasi delle categorie della TARI deve trovare copertura nelle altre e in questo caso si riesce perché vi 
è una aumento sostanzialmente della capacità di introito del Comune credo dettato anche dall' aumento 
della base imponibile che ci sono più attività nel Comune di Fidenza che anno dopo anno sta aumentando la 
base imponibile stanno pagando la tassa e a fronte di una gestione efficiente efficace si riesce a contenere 
invece il costo quindi in questo piccolo margine vista la possibilità di incrementare queste esenzioni dal 20 al 
30 per tutte le attività artigianali senza da andare a incidere sulle altre tariffe oltre il 30 bisognerebbe 
stabilire invece a chi e bisogna far pagare il trentun per cento 32 33 e via dicendo ringrazio Sindaco per l' 
esposizione e dichiaro aperto il dibattito ci sono degli interventi mi sto chiedendo ma perché proprio non me 
lo ricordo il nel caso ci sia qualche attività invece che è sospeso in chiusura perché immobile che non 
produce reddito come potrebbe essere il caso sa sui tanti alberghi che sono chiusi però mettiamo che se 
succede la stessa cosa Fidenza come vengono trattate dal punto di vista sia del dell' IMU che della TARES io 
ho una cosa tale un altro allo limo è indipendente dal tipo di attività che non ci fa dentro e paga in funzione 
del la rendita catastale o del valore venale se si parla di un terreno ad esempio ma non è legata alla se l' 
immobile è inagibile ci sono delle agevolazioni se può dichiarare l' inagibilità di un immobile vuol dire che l' 
immobile è davvero inagibile perché poi non è che uno dice per un po' lo tengo inagibile poi lo ha fatto 
tornare agibile e ok invece per quanto riguarda la riguarda la TARI e c'è una giurisprudenza nazionale che 
stabilisce che vi sono delle condizioni molto stringenti per le quali non si può immaginare che uno non paghi 
la tassa dei rifiuti e c'è già tutta una serie di c'è una giurisprudenza ci sono diverse sentenze arrivate anche 
ai livelli massimi della giustizia delle sentenze quindi parliamo di di una giurisprudenza consolidata per cui ad 
esempio una casa vuota che però può alle utenze ad esempio una o più utenze o e ammobiliate senza 
utenze e via dicendo quindi può essere utilizzata in qualsiasi momento con una semplice operazione di attivo 
l' utenza ai fini tare è considerato occupata e come sapete in tanti comuni la casa occupata ma cent e tenuta 
vuota tenuta a disposizione viene dalla normativa equiparata e Comune per Comune si sceglie a con a quanti 
alloggi a quante persone si immagina che poi possa essere utilizzata tendenzialmente nella gran parte dei 
Comuni si ragiona di 3 4 persone proprio per incentivare l' occupazione delle case di non tenerla a 
disposizione come Fidenza ha da sempre credo almeno a mia memoria due persone cioè una casa tenuta a 
disposizione vuota che ha le condizioni per poter essere viene equiparata ad una casa occupata da due 
persone ci sono dei casi eclatanti tipo i Comuni turistici molti connettori dove si equipara 5 6 7 delle cose 
anche molto molto importanti una casa invece che senza mobilio senza lacci senza nulla può chiedere la 
sospensione del pagamento della tassa dei rifiuti e principio analogo un po' po' più articolato per alcuni per 
le attività produttive nel senso che l' attività produttiva va dichiarata e via dicendo mentre cioè tu sono altri 
interventi passiamo alle dichiarazioni di voto passiamo direttamente alla votazione lo metto in votazione il 
punto 9 Regolamento comunale per la disciplina dell' Imposta unica comunale IUC modificazione chi si 
astiene astenuto nessuno chi vota a favore a favore tutti chi vota contro nessuno metto in votazione l' 
immediata eseguibilità chi si astiene nessuno chi vota a favore a favore all' unanimità chi vota contro 
nessuno ma il punto è stato approvato 

PUNTO N. 10
passiamo ora al punto 10 tassa sui rifiuti TARI tariffe per l' anno 2019 Approvazione do la parola al Sindaco 
allegata alla delibera vi è la relazione allegata al Piano Economico Finanziario anno 2019 che è stata 
approvata da ATERSIR che è l' agenzia che regola i servizi speciali come i rifiuti e il piano finanziario del 
servizio gestione dei rifiuti urbani anno 2019 vi sono poi alcune tabelle che riepilogano sostanzialmente i 
parametri principali con il quale si va a determinare la tassa dei rifiuti allora vi ho già anticipato che 



sostanzialmente A e in più si dà atto che per il quarto anno consecutivo cioè da sempre da quando è stato 
istituito il Comune di Fidenza ha ricevuto il bonus l' ecobonus dell' Emilia Romagna ecobonus che ammonta 
ormai a più di 750.000 euro 750.000 euro circa vado a memoria questo fa sì che anche quest' anno si ci sia 
una sostanziale in modificazione della tassa dei rifiuti per tutte le attività tranne quelle che abbiamo visto 
prima che potranno godere di una maggiore esenzione e quindi di un 10 per cento di esenzione in più 
adesso qui ho delle tabelle molto piccole però sostanzialmente vi è addirittura una riduzione di alcuni euro 
opera abitazione nel caso di 2 3 4 5 6 occupanti e via dicendo e vi è una leggera riduzione anche per alcuni 
la gran parte delle attività arti produttive artigianali e commerciali quindi sostanzialmente vi è il 
mantenimento di dell' impianto degli scorsi anni con le aliquote che rimangono invariate se non leggermente 
diminuita punto io non so se vogliamo approfondire di più e in questa delibera anche la cosa no ne abbiamo 
un' altra giusto sì perfetto ci sono domande magari approfondiamo sulle domande il gettito scusate totale 
delle ataviche ammonta a 3.966.000 euro e della previsione anche per il prossimo anno okay chiedo se ci 
sono degli interventi prego Consigliere Gambarelli allora se proprio perché è il quarto anno consecutivo che è 
il Comune di Fidenza riceve questo ecobonus di 750.000 euro ci saremmo aspettati che effettivamente i 
fiorentini fossero premiati per questo quindi al di là delle degli slogan e di quello che viene rigirato in realtà ci 
aspettavamo che finalmente ci fosse una vera e propria differenza invece il gettito previsto è comunque circa 
sempre quello di 4 milioni abbiamo detto che c'è una diminuzione della base imponibile per le attività 
produttive però si alza la quota fissa per le domestiche e non sappiamo se la variabile che viene calata la fa 
alla fine il risultato sia più o meno in più leggiamo che i Revisori dei Conti l' organo di revisione ritiene 
opportuno rinviare ogni valutazione in merito agli effetti sulle previsioni di entrata e in occasione della 
prevista variazione di bilancio quindi in realtà proprio anche di fronte a questa affermazione da parte dei 
Revisori non lo so aspettiamo di capire quello che poi effettivamente sarà detto ciò comunque poi vada e 
qualsiasi sia il risultato il gettito rimane quello e noi appunto ripeto ci saremmo aspettati che i fiorentini 
fossero finalmente premiati per il lavoro che hanno fatto in questi anni ci sono altri interventi prego 
Consigliere Rigoni sì sostanzialmente notazione che abbiamo fatto anche noi abbiamo visto insomma il il 
costo da coprire rimane sempre sui 3 milioni e 9 più o meno per avere una differenza rispetto allo scorso 
anno di qualche 20 30.000 euro più o meno dell' aumento delle tariffe fisse appunto come diceva Francesca 
poco fa e sostanzialmente credo che sia un poco più penalizzante verso le le le utenze domestiche rispetto 
alle a quello che che sono le le imprese e quindi anche noi ci aspettavamo che prima o poi magari la diciamo 
il fatto di migliorare ogni anno quella che è la la gestione dei rifiuti dei fiorentini magari venga premiato in 
modo più consistente quest' anno che è il passaggio diciamo alla San Donnino quindi 3 milioni e 9 
probabilmente è una stima che va poi verificata perché non si sa bene se riusciranno a tenere il costo nello 
stesso modo e probabilmente credo che ci sia stato un margine di eh sì voglio tenere un margine di 
sicurezza diciamo perché certo i costi magari sono stati sottostimati o si è o si teme che possano sottostimati 
rispetto a quelli che sono sono veramente verificati né negli anni scorsi con delle società che sono esperte 
nella gestione dei rifiuti mentre invece la gestione San Donnino nel primo anno quindi credo che non si sia 
detto ma ci sia un margine di sicurezza che però questo margine di sicurezza ha impedito di andare a fare 
poi una riduzione di costo che invece i trentini si sarebbero meritati se non ci sono altri interventi direi di 
passare alle dichiarazioni di voto il Sindaco vuole rispondere prego allora il beneficio economico per i 
fiorentini tutti attività produttive e residenti è di 750.000 euro perché tutti beh il bonus ecco l' ecobonus di 
cui diffidenza per legge va in riduzione della tassa quindi sono 750.000 euro poi dopo se volete vi entro nel 
dettaglio allora le abitazioni occupate da due persone hanno risparmiato con l' ecobonus 45 euro in questi 
quattro anni gli occupati da contraria contrae con tra persone 48 euro 53 con 4 72 con 5 e via dicendo gli 
uffici settantun euro di negozi di abbigliamento 55 euro o le attività artigianali tipo botteghe 55 e via dicendo 
fino ad esempio parlando di ristoranti trattorie osterie il risparmio in questi quattro anni è stato solo dovuto 
all' ecobonus di 258 euro se uno prende in assoluto le tariffe che abbiamo che c' erano nel 2014 la riduzione 
tra il 2014 nell' evoluzione varia degli anni 15 16 16 19 ma confrontiamo il 19 col 2014 sono tutte con un 
segno meno davanti da un meno 2 per cento per le attività per le residenze a un meno 8,52 per cento 
piuttosto che meno 5 meno 6 meno 7 meno 8 per alcune attività punti e quindi il beneficio è questo sapete 
tutti che i costi come dice il consigliere Rigoni non sono solo quelli che vengono certificati dall' azienda ma 
vengono resi certificati da ATERSIR che approva o non approva o chiede integrazioni alle società per dire 
questo costo non è correttamente esplicitato e vengono quindi approvati lì dopodiché sapete anche che se 
qualcuno vuole introdurre maggiori detrazioni o portare squilibri tra una categoria tipo quella residenziale 
rispetto a quella produttiva lo si può fare solo in alcuni in con un certo margine ma sapendo che ciò che 
viene tolto uno viene caricato sull' altro oggi l' equilibrio l' incidenza della TARES sulle utenze domestiche è 
del 55 per cento contro un 45 per cento delle utenze non domestiche è un dato che sostanzialmente è 
rimasto invariato in questi anni e che è assolutamente in linea con la situazione di poi se volete fare confronti 



con altre realtà sapete benissimo che il Comune di Fidenza è a valori che sono in alcuni casi a doppia cifra 
percentuale più bassi di quasi tutte le realtà intorno a noi piccole medie e grandi punto dopodiché se non 
piace non so cosa fa però il beneficio economico per le utenze produttive famiglie di 700 C 40.000 euro 
prego consigliere Rastelli io volevo sottoporre una considerazione più generale che già avevo sottoposto all' 
Aula qualche tempo fa quando si parlava di rifiuti di raccolta differenziata quindi i cittadini di Fidenza hanno 
fatto grandi sforzi sempre per incrementare nei limiti del possibile raccolta differenziata e il premio non può 
essere considerato il premio in denaro e basta cioè ATO è chiaro che se c'è uno sconto siamo tutti più 
contenti e però qui si lavora tutti cittadini parlo per e come dire impattare meno sul luogo dove viviamo sui 
luoghi dove viviamo il gol e questo qui è un segno che uno spirito ecologico perché diversamente se 
vogliamo ragionare su fa pagare meno ai fiorentini è la situazione ideale sarebbe ovvio a tutti Stirone questa 
è la soluzione che permette di risparmiare dal punto di vista della delle tasse sui rifiuti sappiamo tutti no non 
voglio provocare abbiamo voglio dire che è questo il il modo migliore per risparmiare però non è il modo 
migliore per andare avanti e la raccolta differenziata non è un qualcosa che si auto sostiene sempre 
facilmente c'è tutta una filiera c'è un impegno di persone e se si può ridurre di qualcosa si fa è stato fatto 
bene i miracoli non non sono i miracoli non li può Marco tu poi fai bene a noi e questa è la cosa più 
importante e può fare se fatta bene risparmiare qualcosa questo è però il gol è la tutela del territorio la 
tutela dell' ambiente il senso ecologico sta giustamente emergendo nuovamente in modo un po' più forte 
rispetto forse a qualche anno fa finalmente insomma ecco questo è un po' e non è un ragionamento 
provocatorio parlare di Auchan dello Stirone le cose è che sarebbe facilissimo no in questo modo però 
insomma non si può fare se non ci sono altri interventi chiuderei la fase del dibattito apro la fase delle 
dichiarazioni di voto se ci sono prego io nella dichiarazione di voto il lancio era in forza a quanto detto dal 
consigliere Castelli ovviamente annunciando il voto a favore del gruppo ma facendo anche la considerazione 
del tutto personale ma credo appunto condivisa anche dai miei compagni che in realtà proprio perché siamo 
verso la fine quindi proviamo a prenderci degli impegni che abbiano un respiro un pochino più ampio in 
realtà ormai il riciclo rischia di non bastare più è un tema internazionale pesante con la riduzione degli 
ingressi in Cina dei rifiuti degli Stati Uniti ci sono grossissimi problemi nello smaltimento dei rifiuti in tutto il 
continente nordamericano è un problema anche da noi e soprattutto è una questione normativa il l' articolo 4 
del decreto del del della direttiva 98 del 2008 che è quella che regola lo smaltimento dei rifiuti parla di una 
gerarchia al primo posto di questa gerarchia c'è la prevenzione al secondo posto c'è la preparazione dei 
materiali per il riuso e soltanto al terzo posto c'è il recupero del materiale allora se di gerarchia si parla 
evidentemente bisognerebbe provare a insistere un pochino di più sui primi punti piuttosto che partire già 
dal terzo che noi stiamo facendo benissimo ed evidentemente faremo sempre meglio ma che temo nel breve 
periodo non basterà più perché avremo sempre più rifiuti da differenziare ma sempre meno posti che 
saranno disponibili ad accettare questo nostro rifiuto che è differenziato dalla differenziata dal differenziare a 
recuperare c'è un passaggio che è quello che la Regione Emilia Romagna ha approvato a stabilire nel decreto 
nel nel con la legge sull' economia circolare ma che in una qualche maniera va anche promosso stimolato 
coordinato qualcuno un po' provocatore ha fatto i conti che se avessimo speso quello che hanno speso negli 
inceneritori nel nella prevenzione nella preparazione per il riuso probabilmente adesso saremmo ad altri 
coefficienti quindi siccome alla fine si vota certamente a favore ma si prova ad alzare anche un pochino lo 
sguardo prendiamoci l' impegno di rispettare la gerarchia di cui parla l' articolo 4 della direttiva 98 e quindi di 
mettere al primo punto la prevenzione no c' era chi parlava di delle delle famose tre r cioè prima ridurre poi 
recuperare e soltanto dopo riciclare grazie ci sono altre dichiarazioni di voto e poi il Consigliere Rigoni e il 
Galli che ne fa un discorso che a poco a poco talmente tanto che per stimolare qualcosa di diverso voto 
contro non la mettiamo in votazione il punto metto in votazione il punto 10 tassa sui rifiuti TARI tariffe per l' 
anno 2019 Approvazione chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore allora a favore Gallicano vota 
serventi Boccia Ani Busani Rastelli Dottrina Seti Massari chi vota contro Pollastri Rigoni Gambarini Barbieri 
metto ora in votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore gli stessi di 
prima chi vota contro gli stessi dicono il punto 10 è stato approvato 

PUNTO N. 11
passiamo al punto 11 regolamento comunale per l' applicazione dell' imposta comunale sulla pubblicità e per 
l' effettuazione del servizio delle pubbliche affissioni Approvazione do la parola al Sindaco il piano precedente 
la cui ultima revisione del 2003 era composto di due elaborati uno relativo agli impianti e i mezzi pubblicitari 
insegne di esercizio e il secondo elaborato agli impianti di pubblica affissione oggetto del piano e contiene le 
norme praticamente le norme del presente piano si applicano in tutto il territorio comunale riguardano i 



mezzi pubblicitari e gli impianti di pubblicità e propaganda collocati lungo le strade o in vista di essi su aree 
pubbliche o di uso pubblico va integrato con il regolamento per l' applicazione dell' imposta comunale sulla 
pubblicità e del diritto delle pubbliche affissioni approvato contestualmente che disciplina materia di carattere 
tributario che di che cosa da che cosa è composto questo piano è composto sostanzialmente di norme e 
regolamenti da una parte e ha degli allegati nella seconda parte che sono divisi in tre grossi gruppi primo 
gruppo di allegati alla classificazione esemplificativa dei principali impianti pubblicitari di propaganda e gli 
impianti di pubblica affissione secondo gruppo di allegati sono le specifiche tecniche degli impianti di pre li di 
poi insegne quelle con sfondo nero e scritta gialla per capirci terzo gruppo elaborato country grafico 
cartografico delle impianti di imprese nei quartieri artigianali industriali le specifiche tecniche degli impianti di 
pre-insegne erano state definite successivamente ampliati con atti di Giunta le singole localizzazioni sono 
state implementate con atti dirigenziali oggi tutti raggruppati nell' unico piano elaborato ed è un piano 
cartografico con l' obiettivo questo di evitare un proliferare di cartelli di pre-insegne alle varie attività e avere 
un' uniformità di impianti per caratteristiche materiali colori e avere contestuale indicazioni di toponomastica 
tutta la materia deve delle varie tipologie di mezzi pubblicitari insegne di esercizio sono regolamentate anche 
dal codice della strada e il relativo regolamento di attuazione possibilità è data al Comune di regolamentare 
dimensioni e impianti diversi solo all' interno dei centri abitati questo è importante soprattutto quando 
insomma quando si hanno molte realtà produttive e commerciali come a Fidenza dove ci sono spesso 
richieste che non possono essere applicate perché il codice della Strada che è un codice nazionale non lo 
consente però no no ma dice è possibile farlo qualora ci sia dentro quello che viene definito ambito urbano 
centro abitato solo alcune nuove tipologie di impianto non sono definite nel codice della strada ad esempio i 
totem per fare un esempio c'è una nota farmacia all' entrata di Fidenza sul tratto urbano della via Emilia che 
in realtà è una forma particolare di cartello per il quale il Comune ha definito dimensioni massime all' interno 
del centro abitato erano già previsti questi ma non vi era una dimensione massima quindi in assoluto si 
poteva fare un totem di dimensioni anche mostruose si è deciso di regolamentare pagina 14 e 19 ad 
esempio del Regolamento le pubblicità sui veicoli speciali quelle famose vele pubblicitari e o camion vela 
entro 48 ore solo la comunicazione e il pagamento dell' imposta pubblicità l' Ufficio delle Entrate in questo 
caso è un obbligo è nomade il regolamento di attuazione del codice della strada di spostarsi ogni 48 e quindi 
c'è un tema che recepisce da una parte il codice della strada ma che trovava una lacuna per cui i mezzi 
possono esistere ma si devono muovere non possono sostare oltre un certo tempo dopo le 48 ore di sosta 
questi impianti debbono considerarsi impianti fissi cioè sono ammessi in aree che sono idonee ad esempio le 
aree di pertinenza degli esercizi al massimo proprio un anno non rinnovabile oltre non si concede proroga 
perché si ritiene preferibile altre installazioni che a quel punto ha più senso l' installazione fissa piuttosto che 
lasciare un camion fisso per oltre un anno in un in un' area anche se idonea e in più viene specificato che 
non sono ammessi nel territorio ovale della del comune contenuti più specifici c'è tutta una parte 
contenutistica che è legato alle definizioni delle di va delle varie tipologie di impianti e 
zi pubblicitari e la classificazione in permanenti temporanee impianti pubblicitari esterni oppure 
pubbliche affissioni dimensioni massime ammesse in centro abitato e c'è tutto un capitolo su questo 
pubbliche affissioni ecco sono spazi invece questi identificati con la targhetta Comune di Fidenza 
oggi sono 636 metri quadrati complessivi divisi in cartelli tabelle bacheche ed altri impianti il piano 
prevede la possibilità di ampliare tale of tale offerta fino a 960 metri quadrati in relazione alla popolazione 
residente al 31 dicembre 2018 che era di 26.041 abitanti attualmente questi spazi sono utilizzati dal servizio 
affissioni per affissioni di natura istituzionale natura sociale prevede rilevanza commerciale e anche per le 
comunicazioni a contenuto commerciale possibilità di procedere ad affidamento a privati per implementare e 
gestire questi mezzi a seguito di procedura ad evidenza pubblica vi è poi un capitolo sulle limitazioni cioè su 
zone in cui è preclusa l' installazione di ogni mezzo pubblicitario tranne le insegne a muro sono aree di tutela 
storica e naturalistica di interesse della viabilità storica ad esempio la via Francigena percorsi naturalistici 
strade panoramiche collinari aree di rispetto dei cimiteri alcune di queste limitazioni sono già contenute negli 
strumenti sovraordinati però in questo Regolamento sono state chiarite e mettiamo in condizioni i funzionari 
del Comune di operare con molta più snella snellezza e precisione vi è poi un capitolo legato alle procedure 
amministrative per autorizzare l' installazione delle varie tipologie di impianti e relativi rinnovi e quindi 
competenza al rilascio delle autorizzazioni e modulistica utilizzata che è quella regionale prevista nella 
piattaforma su APER tramite l' accreditamento federa e poi c'è la sezione legata alla particolarità della 
sottoscrizione di accordi convenzioni per particolare tipologia ad esempio cartelli transenne para i 
parapedonali i totem gli impianti pubblicitari di servizio tipo ad esempio le pensiline di attesa degli autobus le 
paline fermate dei bus gli orologi le transenne dei parapedonali che sono installati da privati su suolo 
pubblico anche su sedime stradale o sottoposti ad uso pubblico e in questo caso viene disciplinata la 



possibilità di fare accordi triennali la possibilità di contestuale occupazione di suolo pubblico con il relativo 
canone e l' applicazione di un canone corrispettivo che verrà annualmente aggiornato e più vi è un capitolo 
sulla vigilanza e le sanzioni io non so in Commissione l' avete affrontato avete ok perfetto bene okay 
ringrazio il Sindaco per l' esposizione mi dicono che forse si può andare direttamente al voto chiedo ai 
Capigruppo se sono d' accordo okay quindi mettiamo in votazione il punto 11 regolamento comunale per l' 
applicazione dell' imposta comunale sulla pubblicità e per l' effettuazione del servizio delle pubbliche 
affissioni Approvazione chi si astiene allora astenuti Pollastri Fregoni Gambarini chi vota a favore Gallicano 
Rota Serventi Dotti Rastelli Busani Borciani Narsete Massari chi vota contro contro nessuno metto in 
votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene gli stessi di prima chi vota a favore gli stessi chi vota contro 
nessuno il punto è stato approvato 

PUNTO N. 12
passiamo al punto 12 Regolamento COSAP modificazioni do la parola al Sindaco per l' esposizione 
sostanzialmente si tratta di una modifica al Regolamento cosa che consente una riduzione della canone di up 
o pagamento dell' occupazione di suolo pubblico per le impianti e per le edicole che hanno che sono in 
occupazione suolo pubblico le classiche edicole che a Fidenza sono sette si era invece si è ritenuto di dare un 
contributo ad una categoria che è in difficoltà e l' unica possibilità che vi era e per quelle edicole appunto 
che sono in occupazione di suolo per le sulle altre edicole tipo nei negozi non abbiamo nessun tipo di 
competenza e quindi si è valutato che come sono è compatibile questa riduzione che è del 30 per cento per 
tutte le edicole del Comune di Fidenza è una intervento analogo a quello fatto da alcuni altri Comuni come 
ad esempio il Comune di Parma che in realtà ha disciplinato con un regolamento differenziando le zone noi 
quindi il Comune di Parma ha fatto delle scontistiche diverse per le zone in 100 alcune zone del centro nei 
quartieri nella periferia noi invece abbiamo adottato un criterio che è pari per tutte le edicole del Comune di 
Fidenza grazie Sindaco apro il dibattito se ci sono degli interventi okay quindi consigliere Rigoni propone di 
passare direttamente alla votazione chiedo se siete d' accordo okay allora mettiamo in votazione il punto 12 
Regolamento COSAP modificazioni chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore tutti presenti chi vota 
contro contro nessuno metto in votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene astenuto nessuno chi vota a 
favore tutti chi vota contro nessuno quindi il punto è stato approvato 

PUNTO N. 13
passiamo al punto 13 Piano generale degli impianti pubblicitari insegne affissioni Approvazione do la parola 
al Sindaco in realtà ve l' ho già illustrato nel Regolamento questo è il piano di cui vi ho già elencato come 
organizzato e da insomma non credo ci sia da aggiungere molto rispetto a prima quello di prima è un 
regolamento questo è il piano ok quindi a meno che non abbiate interventi particolari direi che possiamo 
passare alla votazione allora metto in votazione il punto 13 okay Piano generale degli impianti pubblicitari 
insegne affissioni Approvazione chi si astiene sì astenuti Pollastri Rigoni e Gambarini chi vota a favore allora 
Serventi Rota Galli Cani Dotti Rastelli Busani Borciani no se ti Massari chi vota contro contro nessuno quindi 
anche il punto 13 è stato approvato 

PUNTO N. 14 (ritirato)
passiamo al punto 14 protocollo d' intesa con Des scusate lo al punto 14 è stato ritirato l' argomento iscritto 
al punto 14 protocollo d' intesa con destinazioni turistiche miglia e vi era Milan S.r.l. per la valorizzazione 
turistica del territorio e approvazione dell' odg della seduta del Consiglio comunale del 28 3 2019 viene 
ritirato per la necessità di completare l' istruttoria tra le parti quindi possiamo dichiarare la seduta conclusa 
buona serata 


